

**Conseil d'Etablissement des Etablissements primaire et secondaire de Payerne  
et environs**

*Séance du mercredi 25 janvier 2017*

Thierry Graf, doyen des représentants des autorités communales ouvre l'assemblée comme président ad interim. Il procède à l'appel nominal. Françoise Pellet est excusée, tous les autres membres sont présents. Le quorum est donc atteint.

Sont présents :

*Des autorités de l'ASIPE :*

M. Julien Mora

M. Thierry Graf

M. Philippe Charmoy

Mme Sandra Savary

*Des professionnels actifs au sein des EPS :*

M. Philippe Duboux

M. Christian Chevalier

Mme Corinne Gotti

*Des milieux et organisations concernés par la vie des Etablissements :*

M. Frédéric Danzi

M. Philippe Delbrouck

Mme Jeannine Hausammann

M. François Marion

*Des parents d'élèves*

Mme Rosa Maria Da Silva Vieira Querido

Mme Magali Dubois

Mme Aude Roux

M. Alexandre Zosso

Julien Mora propose une modification de l'ordre du jour et présente le rôle et les compétences du CEt.

**1- Nomination du Président**

M. Julien Mora propose Philippe Charmoy qui est élu à l'unanimité. Il reprend la direction de la séance.

**2- Nomination sous la présidence du nouveau Président, d'un ou une vice-président/e et d'un ou une secrétaire.**

M. Thierry Graf est proposé comme vice-président par l'assemblée et élu à l'unanimité. Mme Aude Roux est proposée comme secrétaire et accepte cette tâche.

**3- Etablissement des jours de congé pour les diverses manifestations (Tour de Romandie, Brandon, Tirage, Fête de Mai, Fête de Grandcour, etc...)**

Le Président donne la parole à Philippe Duboux qui donne les jours déjà prévus pour l'année scolaire 2016-2017 pour l'ES.

Le Président donne la parole à Christian Chevalier qui donne les jours déjà prévus pour l'année scolaire 2016-2017 pour l'EP.

Il s'agit, dans les deux écoles, du Lundi des Brandons et du Tirage pour les élèves enclassés à Payerne, du Lundi de la Fête de Mai pour les corçallins et du Lundi de la Fête de Grandcour

Le Président amène le thème du budget qui devra être déterminé formellement lors de la prochaine séance.

Philippe Duboux explique que le budget n'est pas fixe chaque année mais qu'il est dépendant des missions qu'il reçoit ou qu'il se donne.

Christian Chevalier explique que dans certaines communes le CEt s'occupe par exemple des devoirs surveillés et a donc un budget plus élevé.

Le Président explique aux représentants des parents qu'une de leur tâche est d'organiser une rencontre de parents d'élèves.

Le Président donne la parole à chaque membre pour se présenter et donner ses attentes.

Philippe Delbrouck (représentant de la Fondation Cherpillod) se dit content de faire partie de ce groupe pour répondre aux besoins des jeunes.

Philippe Duboux (Directeur de ES) demande que le règlement, adapté à la LEO, soit envoyé directement corrigé afin qu'il puisse être adopté par le CEt du mois de mai.

Il explique que la noble tâche du CEt est d'améliorer le bien-être de l'élève et que le problème actuel de l'ES est le manque de salle de gym. Il explique vouloir mettre en place, lors de la prochaine rentrée, un essai de devoirs surveillés pour l'ES. Il amène le point du changement d'horaire, lié aux transports publics, dès décembre 2017. Celui-ci sera présenté à la prochaine séance. Il aimerait que certains tronçons soient aménagés, notamment entre Corcelles et Payerne, pour promouvoir la mobilité douce pour venir à l'école et propose que cela soit un projet du CEt. Il mentionne que les informations du CEt seront mises en lien sur le site internet de l'EP.

Philippe Duboux rappelle que l'on peut inviter des délégués du Conseil des élèves et qu'il serait bien de prévoir quelques minutes lors du prochain CEt pour les accueillir.

Il explique que lors de la dernière législature, l'ancien président proposait aux membres du CEt d'ajouter des points à l'ordre du jour avant de l'envoyer. Philippe Charmoy continuera cette manière de faire.

Christian Chevalier (Directeur de EP) explique que le problème principal de l'EP est un manque de locaux (gym, classes, ...) dû notamment à l'augmentation d'élèves. Un autre souci est les transports et donne une réponse à la problématique amenée auparavant par Aude Roux. Il fait son possible chaque année pour les enclassements mais dépend fortement des locaux mis à disposition par les communes. Il rêve d'un plan d'enclassement pour 3-4 ans consécutifs. Il aimerait aussi créer des liens entre les différents bâtiments de l'Etablissement.

Julien Mora (représentante Codir de l'ASIPE) de donne des informations sur les transports scolaires, le plan de développement et le parascolaire surtout après l'école avec les sociétés locales.

Thierry Graf (représentant Municipalité de Missy) de soumet son rêve d'avoir des transports publiques plutôt que des transports privés pour acheminer les jeunes à l'école. Il transmet le problème des élèves du GYB et des apprentis pour venir à l'école. En tant que Municipal de Missy, il nous informe que la Municipalité de Missy aimerait récupérer les locaux de l'école (d'une part ils ne sont plus d'actualité et d'autre part ils ont d'autres projets pour ce bâtiment).

pour les élèves scolarisés à Chevroux, Missy et Grandcour. Il n'y a en principe pas de compensation lorsque le jour tombe durant les vacances scolaires.

Christian Chevalier explique que c'est au CEt d'écrire au Conseil d'Etat pour établir les demandes lorsque par exemple le Tirage n'est pas durant les vacances. Il explique que les jours pour Corcelles et Payerne ont déjà été défini. Pour le congé de la Fête de Grandcour, par contre, étant durant le week-end de la Pentecôte en 2017, le Cet peut donner un jour de congé supplémentaire selon des demandes reçues en septembre par Christian Chevalier. Le point est mis en discussion.

Julien Mora donne les explications sur le Tour de Romandie : il n'y aura pas de demande spéciale pour ce jour-là car les élèves auront une journée presque normale.

Corinne Gotti demande les arguments des parents ayant demandé ce congé. Christian Chevalier explique que c'était surtout une demande par rapport à une case « vide » sur le site internet.

Le CEt décide à l'unanimité de ne pas donner de congé supplémentaire aux élèves à Grandcour.

#### **4- Fixer dates des prochains Conseils d'Etablissement**

Le Président propose les 3 mai et 4 octobre 2017, à 20h00 à la salle de conférence de l'ASIPE.

#### **5- Divers et propositions**

Le Président met en circulation la liste des membres pour contrôle.

Le Président apporte le point de la « Commission permanente de sécurité routière ».

Philippe Duboux explique qu'il s'agissait d'un vœu des parents d'élèves de la dernière législature. Corinne Gotti rajoute qu'il s'agissait de problèmes concrets, notamment de patrouilleuses scolaires.

Aude Roux explique que les problèmes de transports existent encore vu que ses propres enfants et d'autres de Trey ont ratés le bus à midi après la piscine et que les problèmes de sécurités dans les transports existent encore.

Thierry Graf propose qu'une commission ad hoc soit mise en place sur des problèmes concrets. Une commission permanente doit avoir un but et traiter d'un sujet bien précis. Elle doit amener des solutions. Il demande aux représentants des parents de se renseigner auprès de leurs pairs.

Alexandre Zosso a eu peu de retour sur ce qui avait été fait durant la dernière législature. Il sait qu'il y a eu des améliorations mais n'a pas de retour sur ce qui a été réalisé et ce qui pourrait encore l'être ou qui a été laissé en ébauche par le dernier Cet.

Philippe Duboux explique que les PV sont à disposition sur le site de l'ASIPE.

Christian Chevalier souligne qu'une commission peut aussi gérer un projet et non pas que des problèmes.

Rosa Maria Da Silva Vieira Querido vient avec le fait que le problème est la récréation, que les enfants ne savent plus jouer ou n'ont pas de cour de récréation adéquate et qu'une commission pourrait traiter de ce sujet.

Magali Dubois demande ce qui a été obtenu par le dernier CEt.

Philippe Charmoy demande à chacun de réfléchir jusqu'à la prochaine séance et de proposer des projets concrets. Ce point sera mis à l'ordre du jour de la prochaine séance. Il demande également que Pierre-Alain Lunardi envoie les PV avec le règlement à revoir lors de la prochaine séance.

Julien Mora s'occupe de faire le lien.

Corinne Gotti (représentante des enseignants secondaire) aime s'ouvrir à d'autres problématiques que celle du Secondaire où elle travaille.

Sandra Savary (représentante Municipalité de Payerne) s'intéresse aux séances du CEt pour les mêmes raisons.

Magali Dubois (représentante des parents d'élèves), travaillant pour la BPA et mère d'un garçon de 11ans, elle s'intéresse à participer aux discussions et à relayer les demandes des parents.

Frédéric Danzi (Président Stade Payerne) se dit prêt à plancher sur un projet du foot au parascolaire.

Alexandre Zosso (représentant des parents d'élèves), père de 2 enfants travaillant au Service de la protection de la jeunesse du canton de Fribourg a aussi mis en place les plans d'accueil de l'extra-scolaire sur Fribourg se dit intéressé à plancher sur divers projets relatifs à l'Etablissement de Payerne.

Aude Roux (représentante des parents d'élèves), mère de 3 enfants, enseignante au secondaire sur Fribourg, pense avoir l'énergie pour améliorer le cadre de vie des élèves de l'Etablissement de Payerne.

Rosa Maria Da Silva Viera Querido (représentante des parents d'élèves), venant du Portugal, elle pense pouvoir aider à l'intégration des parents et des enfants étrangers.

Jeannine Hausammann (présidente de la Bibliothèque intercommunale La Passade), elle vient aussi pour la promotion de la Bibliothèque vu que ce n'est pas une bibliothèque scolaire. Jeannine avoue leur tâche difficile par le problème des transports pour acheminer les enfants jusqu'à eux.

François Marion (représentant des Ecoles de Musique) se reconnaît dans les difficultés de l'école actuelle car ils ont aussi vécu des restructurations à cause de la LEM. Il annonce que dès cette année, il y aura des examens de musique possible sur temps scolaire. Il se réjouit de pouvoir intégrer la musique à l'extrascolaire.

Le Président demande à chacun de réfléchir à des propositions concrètes pour le prochain conseil et passe la parole à qui veut la prendre.

Philippe Delbrouck annonce que la Fondation Cherpillod va lancer avec la HES Fribourg une étude auprès des jeunes sur ce qu'il se passe après la scolarité.

Christian Chevalier explique qu'il y a aussi des délégués à l'EP, mais qu'ils ne viendront sûrement pas car ce conseil est, vu leur âge, moins structuré.

Il explique aux représentants des parents qu'ils vont avoir le droit aux « rôles » des parents et qu'ils pourront avoir au CEt les réponses à leurs questions mais qu'ils doivent aussi dire aux parents de prendre eux-mêmes le téléphone ou le mail afin de relayer leurs soucis.

Le président clôt la séance à 21h48.

Le Président



Philippe Charmoy

La secrétaire



Aude Roux